



Servicio Internacional Cristiano
de Solidaridad con los Pueblos
de América Latina
Sicsal – Europa ~ Incidencia Política
Langestraat, 6 – 9300 Aalst * BELGIUM
Tel.: 32/053/62 94 76
Email: guidods@skynet.be
www.solidairguate.be

Aalst, 13 de mayo de 2024

A la Red SICSAL (# 160)

Queridos/as hermanos/as,

Me comunico con ustedes para darles alguna información con respecto al trabajo de incidencia política, efectuado ultimamente desde la Red europea de Comités Oscar Romero.

Nos adherimos (5 de mayo) a una **Declaración de solidaridad con los defensores de los derechos humanos en El Salvador.**

Aquí van unos extractos:

'Como grupos de derechos humanos, religiosos, medioambientalistas, de la solidaridad y de la diáspora salvadoreña en Estados Unidos e internacionalmente,

expresamos nuestra solidaridad con las organizaciones de derechos humanos en El Salvador que abogan en nombre de las personas injustamente detenidas bajo el Estado de Excepción, y denunciarnos el acoso policial y la vigilancia que están viviendo actualmente y que han incrementado en los dos años bajo un régimen de excepción.



(foto:teleSUR)

Condenamos enérgicamente estas violaciones a los derechos democráticos de estos defensores de derechos humanos, abogados y organizadores comunitarios, cuyo trabajo es esencial para una sociedad libre y justa, así como el uso de fondos estatales para vigilarlos e intimidarlos con la intención de limitar el ejercicio de sus derechos políticos.' (...)

Desde que el gobierno de Bukele instaló el Estado de Excepción en marzo de 2022, suspendiendo garantías constitucionales básicas y libertades civiles, casi 80.000 personas han sido detenidas y cerca de 250 han muerto bajo custodia estatal. Se han ampliado los límites de la detención preventiva - inicialmente de seis meses a dos años y posteriormente otros dos años adicionales -, obligando a los presos a languidecer durante años en condiciones

carcelarias inhumanas sin oportunidad de demostrar su inocencia. A la mayoría de los detenidos se les niega el contacto con abogados o familiares, en violación de la Convención Americana sobre Derechos Humanos, de la que El Salvador es signatario. La continuación de esta política es ilegal y viola la Constitución salvadoreña. El régimen de



Bukele también ha encarcelado injustamente a rivales políticos, destacados ecologistas, más de una docena de sindicalistas y otros activistas. *(foto: VOCES)*

No podemos normalizar los intentos del gobierno de Bukele de criminalizar a defensores de derechos humanos que abogan por los derechos de las personas detenidas injustamente bajo el Régimen de Excepción Excepción, que pretende silenciar las críticas a esta política inhumana y mortífera.' (...)

(foto: Radio YSUCA)

'Por lo tanto, los grupos de derechos humanos, religiosos, ambientales y de la diáspora salvadoreña abajo firmantes acompañan las demandas de estos defensores de derechos humanos y hacen un llamado a:



1. al Fiscal General de la República que garantice que su investigación sobre la vigilancia selectiva de la abogada de derechos humanos Ivania Cruz sea exhaustiva y transparente;
2. a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos que conceda medidas cautelares a los portavoces del Movimiento de Víctimas del Régimen (MOVIR), el Comité de Familiares de Presos Políticos de El Salvador (COFAPPES), Socorro Jurídico Humanitario y el Comité de Familiares de Víctimas del Estado de Excepción del Bajo Lempa para garantizar la seguridad de los defensores de los derechos humanos y sus derechos a la libertad de expresión y de asociación;
3. y a los gobiernos de Estados Unidos y otros países que detengan asistencia de seguridad a El Salvador, que está siendo utilizado para intimidar a defensores de los derechos humanos y perpetuar la erosión de la democracia en el país.'

Hasta aquí esta misiva

Con saludos fraternales

Guido De Schrijver